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Организация Объединенных Наций S/PV.9735 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят девятый год 

9735-е заседание 
Понедельник, 30 сентября 2024 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Жбогар/г-н Пониквар (Словения) 

Члены: Алжир  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Кудри 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Гэн Шуан 

Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Гаска 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Дармадикари 

Гайана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Родригес-Биркетт 

Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Сино 

Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Камиллери 

Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Фернандиш 

Республика Корея  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Сан Чин Ким 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Полянский 

Сьерра-Леоне . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Кану 

Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Хаури 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Кариуки 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Томас-Гринфилд 

Повестка дня 

Вопрос о Гаити 

*2427772* 
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Вопрос о Гаити 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Гаити, Ямайки и Кении. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2024/695, в котором содержится проект 
резолюции, представленный Эквадором и Соеди-
ненными Штатами Америки. 

Совет готов приступить к голосованию по пред-
ставленному на его рассмотрение проекту резолю-
ции. Я ставлю проект резолюции на голосование. 

Проводится голосование поднятием руки. 

Голосовали за: 
Алжир, Китай, Эквадор, Франция, Гайана, 
Япония, Мальта, Мозамбик, Республика 
Корея, Российская Федерация, Сьерра-
Леоне, Словения, Швейцария, Соединенное 
Королевство Великобритании и Северной 
Ирландии, Соединенные Штаты Америки 

Председатель (говорит по-английски): За про-
ект резолюции подано 15 голосов. Проект резолю-
ции принимается единогласно в качестве резолю-
ции 2751 (2024). 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями после 
голосования. 

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Во-первых, Со-
единенные Штаты признают и высоко оценивают 
усилия Эквадора, который вместе с нами выпол-
нял роль куратора по данной резолюции (резолю-
ция 2751 (2024)). Благодарю членов этой делегации 
за их руководящую роль и готовность к сотрудни-
честву. Мы также выражаем искреннюю благодар-
ность Кении. Без преданности и решимости Кении 
мы не были бы здесь сегодня. И наконец, я хочу по-

благодарить правительство Гаити за привлечение 
членов международного сообщества к урегулиро-
ванию тяжелой ситуации в области безопасности, с 
которой сталкивается гаитянский народ. 

Сегодняшнее единогласное решение о продле-
нии мандата Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности в Гаити направляет 
народу Гаити важный сигнал: мировое сообщество 
на его стороне, и мы непоколебимы в наших уси-
лиях помочь восстановить безопасность и стабиль-
ность и вывести страну на путь мира и процвета-
ния. Сегодняшнее единогласное решение также 
является логичным продолжением недавнего объ-
явления новых санкционных списков Организации 
Объединенных Наций, и мы призываем Комитет по 
санкциям против Гаити принять дальнейшие меры 
для привлечения к ответственности лиц, виновных 
в разжигании бандитского насилия. 

Кроме того, мы благодарим наших партне-
ров — как членов Карибского сообщества, так и 
другие страны — за их щедрые обещания предоста-
вить персонал, оборудование и финансы в бюджет 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности. Благодаря этой поддержке Миссии 
удалось добиться ощутимого прогресса, но нам 
предстоит еще много работы. Чтобы сохранить те-
кущую динамику в отношении борьбы с бандитиз-
мом и восстановления ощущения безопасности, мы 
должны продолжать работу. Мы безотлагательно 
нуждаемся в дополнительных финансовых взносах 
для поддержки деятельности Миссии в ближайшем 
будущем, и мы настоятельно призываем других до-
норов рассмотреть возможность их внесения. 

Продолжая работать над укреплением Много-
национальной миссии по поддержке в сфере безо-
пасности в Гаити, мы также должны прислушаться 
к конкретным призывам правительства Гаити обе-
спечить устойчивость этих усилий в долгосрочной 
перспективе. Как заявил президент Леблан Фис в 
Генеральной Ассамблее, преобразование Много-
национальной миссии по поддержке в сфере без-
опасности в Гаити в миротворческую операцию 
Организации Объединенных Наций позволит обе-
спечивать финансирование на более стабильной 
основе и расширит возможности Миссии. Соеди-
ненные Штаты готовы откликнуться на призыв Га-
ити. Настоятельно призываем тех, кто проявлял 
скептицизм в этом отношении, должным образом 
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учитывать мнение и согласие правительства при-
нимающей страны как представителя гаитянского 
народа. Мы также разделяем мнение Гаити о том, 
что мы должны помнить прошлое, чтобы не повто-
рять ошибок в будущем. Сейчас у нас есть возмож-
ность исправить прошлые ошибки и восстановить 
имидж международных миссий в Гаити. 

Впервые за долгие годы у Гаити наконец-то 
есть перспектива установления политической ста-
бильности. Приняв сегодня эту резолюцию, Совет 
оказал содействие Гаити в деле содействия восста-
новлению безопасности и созданию условий, не-
обходимых для проведения свободных и справед-
ливых выборов. Поэтому давайте будем вместе ра-
ботать для того, чтобы закрепить успехи Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности в Гаити. Давайте выработаем новый подход, 
который позволит нам поддерживать эти усилия. 
Давайте воспользуемся этой хрупкой, но обнадежи-
вающей возможностью построить лучшее будущее 
для гаитянского народа. Надеемся, что в ближай-
шие месяцы Совет будет продолжать обсуждение 
этого вопроса. 

Г-н де ла Гаска (Эквадор) (говорит по-испански): 
Прежде всего позвольте мне тоже воздать должное 
делегации Соединенных Штатов, без руководящей 
роли которой нам бы не удалось принять эту резо-
люцию (резолюция 2751 (2024)). Я признателен ей 
за приверженность делу обеспечения мира в Гаити. 

Я с удовлетворением отмечаю единогласное 
принятие резолюции 2751 (2024), предложенной 
Эквадором и Соединенными Штатами. Санкцио-
нирование Советом Безопасности развертывания 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности до октября 2025 года представляет со-
бой важный шаг в поддержку гаитянского народа, 
который позволит нам перейти к созданию необхо-
димых условий в плане безопасности для проведе-
ния свободных и транспарентных выборов. 

Роль Кении в руководстве Многонациональной 
миссией по поддержке в сфере безопасности заслу-
живает высокой оценки, равно как и поддержка ее 
развертывания со стороны региона, в частности 
Карибского сообщества, что позволило всего за три 
месяца содействовать восстановлению надежды га-
итянских сил безопасности на то, что они смогут 
вернуть контроль над территориями, находящи-

мися в руках преступных группировок, которые 
слишком долго терроризировали страну. 

Резолюция 2751 (2024) является необходимым 
дополнением к резолюции 2699 (2023) и ее важным 
положениям о правах человека, сексуальном наси-
лии, предотвращении, обеспечении ответственно-
сти и защите детей. Она также имеет большое зна-
чение, поскольку направляет международному со-
обществу сигнал о важности не отворачиваться от 
гаитянского народа, вносить еще больший вклад и 
активизировать добровольную поддержку Миссии. 

Санкционирование Многонациональной мис-
сии по поддержке в сфере безопасности было не-
обходимо для восстановления мира и безопасности 
в Гаити, и в том же духе все заинтересованные сто-
роны должны приступить к обсуждению стратегии 
выхода Миссии и ее трансформации, включая ми-
ротворческую операцию — не делать этого было бы 
безответственно. 

Гаити по-прежнему страдает от затяжного кри-
зиса, усугубляемого деятельностью преступных 
группировок и их жестокими и неизбирательны-
ми нападениями. Гражданское население, особен-
но женщины и дети, больше всего страдают от 
этого насилия. Как мы уже заявляли в Совете год 
назад, когда была принята резолюция 2699 (2023) 
(см. S/PV.9430), поддержка в области безопасно-
сти, оказываемая Многонациональной миссией по 
поддержке в сфере безопасности, крайне важна, но 
сама по себе она не является панацеей. 

Принятие этой резолюции подтверждает твер-
дую приверженность Эквадора гаитянскому на-
роду и поиску устойчивых решений, направлен-
ных на устранение структурных причин насилия. 
Обязательства, которые мы взяли на себя в янва-
ре 2023 года в Совете, основаны на связывающих 
наши народы исторических узах братства и будут 
выполняться до тех пор, пока гаитянский народ не 
найдет свой собственный путь к устойчивому миру 
и развитию. 

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай приветствует единогласное принятие Сове-
том Безопасности резолюции о продлении на один 
год срока действия мандата Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности в Гаити 
(резолюция 2751 (2024)). С момента принятия Со-
ветом в октябре 2023 года резолюции 2699 (2023) 
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международное сообщество активно выступало 
за скорейшее развертывание Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности, что-
бы она могла сыграть свою роль в стабилизации 
ситуации. В марте 2024 года, после многочислен-
ных раундов консультаций между Гаити и Кенией, 
было подписано двустороннее соглашение о поряд-
ке развертывания, что позволило Миссии начать 
развертывание. 

В настоящее время в составе Миссии разверну-
то более 400 человек, и ей удалось добиться опреде-
ленных успехов в борьбе с бандитизмом благодаря 
проведению многочисленных операций. В настоя-
щее время проводятся последующие мероприятия 
по развертыванию. Китай надеется, что Миссия 
ускорит работу по своему полному развертыванию 
и поможет гаитянской полиции укрепить потенци-
ал в деле борьбы с бандитизмом и усилить защиту 
жилых районов, больниц, школ и других граждан-
ских объектов, а также защиту гражданского на-
селения, с тем чтобы она могла играть более зна-
чительную роль в улучшении ситуации в области 
безопасности в Гаити. 

Мы отмечаем все еще довольно значительный 
дефицит средств, необходимых для финансиро-
вания Миссии; существенная часть обещанных 
средств до сих пор не мобилизована. Китай призы-
вает соответствующие страны-доноры как можно 
скорее выполнить свои обязательства и обеспечить 
Миссию стабильным финансированием. Мы под-
держиваем целевой фонд Организации Объединен-
ных Наций в совершенствовании работы, связан-
ной с мобилизацией и использованием финансовых 
средств и управлением ими, с тем чтобы он мог 
играть должную роль в обеспечении эффективного 
функционирования Миссии. 

В ходе предыдущих консультаций некоторые 
члены Совета предложили содействовать преоб-
разованию Миссии в миротворческую операцию 
Организации Объединенных Наций. Организация 
Объединенных Наций уже неоднократно направ-
ляла в Гаити миротворческие операции, но их ре-
зультаты никогда не были удовлетворительными, 
и извлеченные уроки имеют важнейшее значение. 
Мы считаем необходимым добиться того, чтобы 
резолюция 2699 (2023) была реализована на прак-
тике, а Миссия действительно смогла сыграть воз-
ложенную на нее роль. Обсуждение других вариан-

тов на данном этапе только помешает выполнению 
мандата Миссии. В конце концов, операции по под-
держанию мира не являются панацеей и тем более 
запасным планом. Более того, в настоящее время в 
Гаити нет условий для развертывания операций по 
поддержанию мира. 

Гаити уже давно страдает от многочисленных 
кризисов. В отсутствие легитимного, эффективно 
функционирующего и подотчетного правительства 
любая внешняя поддержка едва ли приведет к дол-
госрочным результатам. Мы надеемся, что различ-
ные стороны и фракции в Гаити поставят интересы 
народа на первое место и как можно скорее согла-
суют реальный и заслуживающий доверия график 
и дорожную карту выборов с целью эффективным 
образом содействовать осуществлению политиче-
ского процесса под руководством и при участии са-
мих гаитян. В то же время, если в страну продолжит 
поступать незаконное оружие и боеприпасы, ника-
кая внешняя поддержка не поможет кардинально 
улучшить ситуацию с безопасностью в Гаити. Мы 
настоятельно призываем соответствующие страны 
эффективным образом усилить контроль над во-
оружениями и боеприпасами и надеемся, что Совет 
примет более решительные меры, когда в следую-
щем месяце будет обсуждать вопрос о продлении 
режима санкций в отношении Гаити. 

Г-н Сан Чин Ким (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Республика Корея проголосовала за 
резолюцию, предложенную Соединенными Штата-
ми и Эквадором (резолюция 2751 (2024)), подтвер-
див тем самым нашу приверженность народу Гаити 
и поддержав работу Многонациональной миссии 
по поддержке в сфере безопасности, направленную 
на восстановление общественной безопасности, 
что позволит добиться прогресса в рамках полити-
ческого процесса, осуществляемого под руковод-
ством и при участии самих гаитян. 

Ситуация в Гаити по-прежнему создает серьез-
ные проблемы как для национальной стабильности, 
так и для региональной безопасности. Насилие, 
преступная деятельность и массовое перемеще-
ние гаитян по-прежнему требуют от нас срочных 
и решительных действий. Мы несем общую ответ-
ственность за преодоление этих проблем, и именно 
поэтому мы санкционировали развертывание Мно-
гонациональной миссии по поддержке в сфере без-
опасности год назад, а сегодня продлили срок дей-
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ствия ее мандата. Мы видим ощутимый прогресс в 
Гаити, достигнутый с момента первого развертыва-
ния Миссии в июне. Миссия оказывает важнейшую 
поддержку Гаитянской национальной полиции и 
содействует укреплению безопасности. 

Однако многое еще предстоит сделать. Нам 
пора сосредоточить усилия на обеспечении устой-
чивости Многонациональной миссии по поддержке 
в сфере безопасности, чтобы она могла эффективно 
выполнять свою работу в долгосрочной перспек-
тиве. Республика Корея готова вместе с членами 
Совета Безопасности изучить различные варианты 
достижения этой цели. Хотя приверженность госу-
дарств-участников Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности является образ-
цовой, очевидно, что необходимы дополнительные 
добровольные взносы и поддержка. В этой связи 
Корея также рассматривает возможность внесения 
необходимых взносов и оказания поддержки. 

Наконец, что не менее важно, я хотел бы отме-
тить, что сейчас наступил критический момент с 
точки зрения предотвращения усугубления много-
гранного кризиса в Гаити. Чтобы добиться прогрес-
са, мы должны прислушаться к призыву гаитянско-
го народа, понять его потребности и поддержать 
его в определении собственного пути вперед. 

В заключение я хотел бы заявить о нашей соли-
дарности с народом Гаити и подтвердить нашу не-
изменную поддержку Многонациональной миссии 
по поддержке в сфере безопасности. 

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Я тоже выражаю благодарность Эквадору и Со-
единенным Штатам как кураторам за руковод-
ство работой Совета по продлению этого важного 
мандата. 

Прежде всего я хотела бы приветствовать му-
жество, усилия и самоотверженность Гаитянской 
национальной полиции (ГНП), которая борется за 
восстановление нормальной повседневной жизни 
для обычных людей, обеспечивая безопасность на 
местах. Мы также воздаем должное Многонацио-
нальной миссии по поддержке в сфере безопасно-
сти, которая оказывает ГНП помощь в этом деле. 

Япония проголосовала за резолюцию о прод-
лении мандата Многонациональной миссии по 
поддержке в сфере безопасности (резолюция 2751 
(2024)), поскольку сохраняется острая необходи-

мость в оказании Гаити — в соответствии с запро-
сом правительства этой страны — эффективной 
международной поддержки в целях борьбы с сохра-
няющимися отсутствием безопасности и угрозами, 
исходящими от банд. Правительство Гаити также 
вновь заявило о необходимости стабильного обе-
спечения ресурсами, в том числе для начала обсуж-
дения вопроса о преобразовании Многонациональ-
ной миссии по поддержке в сфере безопасности в 
операцию Организации Объединенных Наций по 
поддержанию мира. Ввиду получения данного за-
проса Совету Безопасности следует приступить к 
рассмотрению возможных вариантов. 

Когда в прошлом году Совет санкциониро-
вал создание и развертывание Миссии, его целью 
было прежде всего оказание поддержки ГНП, в 
том числе с помощью усилий по наращиванию 
потенциала, в строгом соответствии с нормами 
международного права. Теперь, когда этот мандат 
будет продлен, как Миссии, так и Совету Безопас-
ности крайне важно постоянно проводить оценку 
деятельности, операций и формата присутствия 
Миссии в целях обеспечения ее эффективности и 
устойчивости. В этой связи мы рассчитываем, что 
руководство Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности будет представлять 
Совету Безопасности доклады и разработает стра-
тегию, которые предусмотрены соответственно в 
пунктах 18 и 20 резолюции 2699 (2023). 

Мы еще раз выражаем искреннюю призна-
тельность Кении, Ямайке и другим странам, вно-
сящим свой вклад. Призываем другие государ-
ства-члены предоставлять Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности ка-
дровую, финансовую и материально-техническую 
поддержку и экспертные знания и осуществлять 
любые соответствующие усилия. Мы также при-
зываем обеспечивать эффективную координацию 
действий между донорами и системой Организа-
ции Объединенных Наций в целях налаживания 
взаимодействия и достижения максимальной от-
дачи от их взносов. 

В заключение позвольте мне подтвердить нашу 
непоколебимую приверженность оказанию со-
вместно с международным сообществом поддерж-
ки правительству и народу Гаити в их стремлении 
к долгосрочной безопасности и стабильности. 
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Г-жа Родригес-Биркетт (Гайана) (говорит по-
английски): Для меня честь выступить с этим заяв-
лением от имени трех африканских государств — 
членов Совета Безопасности плюс (группа «А3+»), 
а именно Алжира, Мозамбика, Сьерра-Леоне и моей 
страны, Гайаны. Я отмечаю участие в этом заседа-
нии представителей Гаити, Ямайки и Кении. 

Группа «А3+» приветствует единогласное при-
нятие резолюции 2751 (2024), продлевающей ман-
дат Многонациональной миссии по поддержке в 
сфере безопасности до 2 октября 2025 года. Мы 
благодарим Эквадор и Соединенные Штаты за их 
руководящую роль в качестве сокураторов и осно-
ванный на консультациях переговорный процесс, 
особенно в разгар напряженной недели заседаний 
высокого уровня. 

Группа «А3+» проголосовала за резолю-
цию 2751 (2024), с тем чтобы подтвердить полную 
поддержку нами развертывания Многонациональ-
ной миссии по поддержке в сфере безопасности и 
признать ту важнейшую роль, которую последняя 
призвана сыграть в оказании Гаитянской нацио-
нальной полиции (ГНП) помощи в восстановлении 
безопасности и стабильности в Гаити и подготовке 
условий для проведения выборов. Это продление 
осуществляется в критический момент в рамках 
переходного процесса в Гаити. 

Действительно, год назад мы ожидали, что 
Многонациональная миссия по поддержке в сфере 
безопасности будет развернута гораздо быстрее, 
чем мы можем наблюдать на сегодняшний день. 
Однако даже в свете этих трудностей Многонацио-
нальная миссия по поддержке в сфере безопасности 
за последние три месяца смогла помочь ГНП до-
биться определенных успехов в возвращении кон-
троля над важнейшими кварталами Порт-о-Пренса. 
Кроме того, ее присутствие в Гаити в сочетании с 
позитивными событиями на политическом фронте 
породили у гаитянского народа чувство надежды 
на то, что ситуация может улучшиться раньше, чем 
можно было предположить, и что страна сможет 
вернуться к нормальной жизни. 

Группа «А3+» приветствует развертывание ке-
нийского, ямайского и белизского персонала в со-
ставе Многонациональной миссии по поддержке в 
сфере безопасности и ожидает развертывания до-
полнительного персонала из других стран, предо-
ставляющих контингенты. Мы настоятельно при-

зываем руководство Миссии и правительство Гаи-
ти информировать Совет о прогрессе, достигнутом 
Миссией, и обязуемся оказывать Многонациональ-
ной миссии по поддержке в сфере безопасности по-
мощь в выполнении ее мандата. 

Призываем все государства, взявшие на себя 
обязательства по такой поддержке, выполнить свои 
обещания. Кроме того, мы настоятельно призываем 
все государства-члены в срочном порядке увели-
чить масштабы поддержки Миссии путем обеспе-
чения финансирования, оборудования, материаль-
но-технического снабжения, персонала и других 
необходимых ресурсов. Реальность такова, что 
даже с учетом продления мандата его полное вы-
полнение окажется невозможным без оперативного 
и значительного увеличения объемов финансиро-
вания и других форм поддержки. Одновременно с 
этим мы должны рассмотреть вопрос об активиза-
ции гуманитарной поддержки и других форм под-
держки в целях развития, которые Гаити срочно 
необходимы. 

Группа «А3+» приветствует принятое в пят-
ницу решение Комитета Совета Безопасности, уч-
режденного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, вве-
сти санкции в отношении двух лиц, причастных 
к деятельности, которая создает угрозу для мира, 
безопасности и стабильности Гаити. Мы считаем, 
что тем самым демонстрируется приверженность 
Совета делу борьбы с насилием, совершаемым в от-
ношении народа Гаити, и готовы работать над по-
вышением эффективности санкционных мер, в том 
числе путем расширения санкционного перечня 
лиц и применения оружейного эмбарго. 

В заключение группа «А3+» вновь заявляет о 
том, что твердо поддерживает народ Гаити. Мы на-
деемся, что прогресс, достигнутый с момента раз-
вертывания Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности, и сегодняшнее прод-
ление мандата послужат толчком для ускорения 
темпов оказания поддержки, которая будет способ-
ствовать успешному восстановлению безопасности 
на всей территории Гаити. 

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): От имени Соединенного 
Королевства позвольте мне поблагодарить Эква-
дор и Соединенные Штаты за руководство этими 
переговорами. 
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Мы с удовлетворением отмечаем, что прого-
лосовали за резолюцию, продлевающую мандат 
Многонациональной миссии по поддержке в сфере 
безопасности в Гаити (резолюция 2751 (2024)). Ее 
единогласное принятие свидетельствует о единстве 
Совета в отношении необходимости продолжения 
усилий по содействию безопасности в Гаити. Эта 
поддержка должна быть устойчивой. Мы присо-
единяемся к призыву Гаити и других партнеров 
рассмотреть варианты преобразования Миссии. 
Соединенное Королевство воздает должное руково-
дящей роли Кении в рамках Миссии, а также под-
держке и вкладу других стран, включая Ямайку, 
в работу последней, и мы с нетерпением ожидаем 
дальнейшего предоставления обновленной инфор-
мации о ходе развертывания Многонациональной 
миссии по поддержке в сфере безопасности. 

Г-н Дармадикари (Франция) (говорит по-
французски): Франция приветствует единогласное 
принятие резолюции 2751 (2024). В этой резолю-
ции мандат Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности в Гаити продлевается 
на один год. Эта поддержка крайне важна для соз-
дания необходимых условий безопасности для про-
ведения выборов в 2025 году. На кону — успешное 
завершение переходного процесса. Я признателен 
Кении и другим странам, предоставившим персо-
нал, за их приверженность делу. 

Франция не жалеет усилий для внесения вкла-
да в восстановление безопасности в Гаити. Мы 
первыми в 2023 году сделали взнос в целевой фонд 
Организации Объединенных Наций для Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности. И только что объявили о дополнительном 
взносе в размере 2 млн евро. Мы также выделили 
Международной организации Франкофонии почти 
2 млн евро на организацию курсов французского и 
креольского языков для развернутого в стране пер-
сонала, который не говорит на французском языке. 
Франция продолжает оказывать двустороннюю 
поддержку Гаитянской национальной полиции — с 
2023 года мы направили ей помощь в размере 2 млн 
евро. Кроме того, в сотрудничестве со своими евро-
пейскими партнерами мы работаем над предостав-
лением финансовой поддержки Европейским сою-
зом. Что касается гуманитарной сферы, то Франция 
продолжает оказывать поддержку наиболее уязви-
мым группам населения — в этом году было выде-
лено более 14 млн евро. 

Франция стремится обеспечить использование 
Советом Безопасности всех имеющихся в его рас-
поряжении рычагов для оказания Гаити помощи в 
восстановлении стабильности. Один из таких ры-
чагов — санкции. Мы выступаем за их распростра-
нение на политических и экономических лидеров, 
которые поддерживают и финансируют банды. В 
этой связи Франция приветствует тот факт, что Со-
вет согласился включить в санкционный перечень 
еще двух человек. 

Единодушие Совета Безопасности позволяет 
направить гаитянскому народу мощный сигнал. 
Мы должны изучить все возможности обеспечения 
дальнейшего оказания этой поддержки. Франция 
убеждена, что Организация Объединенных Наций 
благодаря своему техническому и оперативному 
опыту и материально-технической поддержки, ко-
торую она может оказывать, призвана сыграть ре-
шающую роль в поддержании работы Миссии и ре-
агировании на многоаспектный кризис, с которым 
Гаити сталкивается в настоящее время. 

Наконец, мы должны ответить на просьбу пра-
вительства Гаити и рассмотреть возможность пе-
рехода к миротворческой операции Организации 
Объединенных Наций. 

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-
французски): Благодарим кураторов, Эквадор и Со-
единенные Штаты, а также других членов Совета 
за их усилия по принятию единогласного решения 
о продлении мандата Многонациональной миссии 
по поддержке в сфере безопасности в Гаити. Это ре-
шение в очередной раз направляет мощный сигнал 
о солидарности с гаитянским народом и является 
ответом на настойчивые призывы о помощи в ситу-
ации тяжелого кризиса, одним из проявлений кото-
рого является тревожная гуманитарная ситуация. 
Мы продолжаем настаивать на том, что, если мы 
хотим успешного выполнения Миссией своего ман-
дата, необходимо обеспечить соблюдение ею норм 
международного права, в частности стандартов в 
области права человека, и добиться того, чтобы эти 
нормы были неотъемлемой частью ее деятельно-
сти. Приветствуем то значение, которое придается 
защите детей и рассмотрению таких проблем, как 
сексуальное и гендерное насилие. 

Сложные задачи требуют гибкого реагирова-
ния. Поэтому Миссия должна координировать свою 
работу с другими международными организация-
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ми, прилагающими усилия по оказанию поддержки 
на местах, в частности с Объединенным предста-
вительством Организации Объединенных Наций в 
Гаити. Вновь призываем к созданию эффективных 
координационных механизмов для обеспечения 
оперативного обмена информацией и эффектив-
ного использования инструментов налаживания 
взаимодействия. 

Наконец, продление мандата Миссии является 
частью продолжающегося развертывания. Привет-
ствуем руководящую роль Кении и готовность дру-
гих государств оказывать поддержку Миссии. Вы-
ражаем особую признательность тем, кто уже при-
нял участие в операции, и призываем других после-
довать их примеру. Гаитянский народ заслуживает 
того, чтобы жить в условиях мира, безопасности и 
процветания. Давайте и далее прилагать неустан-
ные усилия, чтобы содействовать реализации его 
устремлений. 

Г-жа Камиллери (Мальта) (говорит по-
английски): Мальта приветствует сегодняшнее еди-
ногласное принятие резолюции 2751 (2024), кото-
рая предусматривает продление мандата Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности в Гаити. Благодарим кураторов — Эквадор 
и Соединенные Штаты — за неустанные усилия, 
прилагаемые ими в течение последних недель. Эта 
миссия должна стать тем спасательным кругом, в 
котором отчаянно нуждается гаитянский народ и 
который позволит поддержать Гаитянскую наци-
ональную полицию в обеспечении безопасности 
и правопорядка и создать условия для проведения 
инклюзивных, свободных и справедливых выборов 
в целях восстановления гаитянской демократии. 

Мы неизменно испытываем глубокую тревогу 
в связи с жестоким насилием, которому продолжа-
ют подвергаться дети. Серьезную обеспокоенность 
по-прежнему вызывает их вербовка вооруженны-
ми бандами. Высоко оцениваем руководство Мис-
сией со стороны Кении и развертывание первых 
400 кенийских сотрудников в Гаити, а также при-
бытие персонала из Ямайки и Белиза. Кроме того, 
выражаем признательность всем государствам-чле-
нам, которые заявили о своей готовности поддер-
жать Миссию, и надеемся на увеличение объемов 
направляемых в целевой фонд Организации Объ-
единенных Наций средств. 

Подчеркиваем, что Миссия должна функциони-
ровать согласно высочайшим стандартам поведе-
ния и дисциплины, действовать на транспарентной 
основе в полном соответствии с нормами между-
народного права, а также выполнять все аспекты 
резолюции 2699 (2023) и принимать все предусмо-
тренные в ней меры защиты. За последние 12 ме-
сяцев Гаити добилось значительного прогресса на 
политическом треке. Крайне важно прилагать уси-
лия одновременно на политическом направлении и 
в сфере обеспечения безопасности, и сегодняшнее 
продление мандата Миссии является важным ша-
гом в этом направлении. Надеемся на то, что Мис-
сия станет ярким примером солидарности, в кото-
рой Гаити так нуждается и которую заслуживает, 
и вернет его на путь к демократии, безопасности и 
процветанию. 

Г-н Полянский (Российская Федерация): Рос-
сийская Федерация проголосовала в поддержку 
подготовленного Соединенными Штатами Аме-
рики и Эквадором проекта резолюции Совета Без-
опасности о продлении на год в неизменном виде 
мандата Многонациональной миссии по поддержке 
в сфере безопасности в Гаити. 

Единогласным принятием резолюции Совет на-
правляет сигнал поддержки усилий Кении и других 
стран — поставщиков контингентов по стабилиза-
ции тяжелого положения в Гаити. С момента начала 
развертывания Миссии прошло только три меся-
ца, и мы рассчитываем, что именно в течение дей-
ствия нового мандата Миссии удастся расширить 
свое присутствие и добиться поставленных задач 
по противодействию организованному криминалу 
в стране. Пока этого не произойдет, считаем пре-
ждевременным планировать какие-либо трансфор-
мации международного присутствия. 

Ясно, что победить преступность исключитель-
но силовыми методами невозможно. Необходимы 
решительные и безотлагательные меры по пресече-
нию контрабанды наводнившего Гаити американ-
ского оружия. Важно также обеспечить внутрипо-
литическую стабилизацию страны и ее возвраще-
ние на конституционный путь путем дальнейшего 
продвижения широкого диалога и проведения пре-
зидентских выборов. Исходим из того, что Совету 
следует уделять приоритетное внимание решению 
именно этих двух задач. 
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Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Словении. 

Словения проголосовала в поддержку резолю-
ции 2751 (2024) и приветствует консенсус, достиг-
нутый членами Совета по ее тексту. Эта резолюция, 
предусматривающая продление мандата Многона-
циональной миссии по поддержке в сфере безопас-
ности в Гаити, принята в решающий момент для 
деятельности Миссии на местах. Хотя ситуация с 
безопасностью в Гаити остается сложной, Мис-
сия, в состав которой теперь входят сотрудники 
из трех разных стран, обеспечивает Гаитянскую 
национальную полицию важными оперативными 
возможностями. Продление мандата Миссии от-
крывает путь к ее укреплению и достижению ею 
существенных результатов, которых ожидает и за-
служивает население Гаити. При этом призываем 
вносить дополнительные добровольные взносы и 
оказывать поддержку Многонациональной миссии 
по поддержке в сфере безопасности, что необходи-
мо для ускорения процесса ее развертывания. 

Единогласное принятие сегодняшней резолю-
ции — это не конечная цель, а скорее важная веха, 
на которую мы должны опираться. Совет должен и 
впредь прилагать усилия по улучшению гуманитар-
ной ситуации и положения в области прав человека, 
а также политической ситуации и обстановки в пла-
не безопасности в Гаити, используя все имеющиеся 
в его распоряжении инструменты. В этом процессе 
важно не допустить повторения ошибок прошлого, 
и мы подтверждаем нашу непоколебимую солидар-
ность с гаитянским народом, чьими интересами мы 
будем и впредь руководствоваться в своей работе. 

Я возвращаюсь к своим обязанностям Предсе-
дателя Совета. 

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Гаити. 

Г-н Родриг (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего позвольте мне отметить прекрасную 
работу Словении на посту Председателя Совета Без-
опасности. Я также хотел бы выразить искреннюю 
благодарность всем государствам — членам Совета 
Безопасности за их постоянную поддержку Гаити и 
за их приверженность делу оказания нам помощи 
в преодолении серьезного многопланового кризиса, 
который мы переживаем в настоящее время. 

Сегодня эта поддержка была вновь продемон-
стрирована единогласным принятием резолю-
ции 2751 (2024), предусматривающей продление на 
год мандата Многонациональной миссии по под-
держке в сфере безопасности в Гаити. Это яркое 
свидетельство не только международной солидар-
ности с нашей страной, но и коллективного осоз-
нания многих серьезных проблем, с которыми она 
сталкивается. 

Резолюция 2699 (2023), принятая Советом в 
октябре, позволила развернуть Миссию и предо-
ставила государствам-членам полномочия на под-
держку усилий Гаитянской национальной полиции. 
Эта проводимая под руководством Кении операция 
продемонстрировала свою эффективность в ряде 
важнейших областей, в частности в деле восстанов-
ления безопасности в кварталах, ранее контролиру-
емых вооруженными бандами. Отмечаем и высоко 
оцениваем значительные усилия предоставляющих 
войска стран и по-прежнему глубоко признательны 
им за их приверженность. 

Однако, несмотря на создание Миссии, которая, 
несомненно, помогла частично нормализовать си-
туацию в области безопасности, мы должны при-
знать, что перед нами по-прежнему стоят огром-
ные и сложные проблемы. Бандитизм продолжает 
подрывать основы общества, увеличивается число 
нарушений прав человека, от чего страдают тыся-
чи семей. Широко распространено отсутствие без-
опасности, которое парализует экономику, подры-
вает институты и сеет страх среди населения. 

В первой половине этого года Организация Объ-
единенных Наций зарегистрировала 3638 убийств, 
что почти на 74 процента больше, чем в 2023 году. 
Несмотря на оружейное эмбарго, введенное в октя-
бре 2023 года, банды продолжают незаконно при-
обретать оружие и боеприпасы. Поэтому очевидно, 
что Миссия в ее нынешнем состоянии по-прежнему 
сталкивается с серьезными ограничениями. Фи-
нансовая и материально-техническая поддержка, 
в которой Миссия остро нуждается, остается не-
достаточной. Кроме того, нет сомнений в том, что 
для полноценной работы Миссии необходимо укре-
пить ее потенциал, и для этого ее следует преоб-
разовать в миротворческую операцию, наделенную 
мандатом Организации Объединенных Наций, и 
сделать это как можно скорее. Такое преобразова-
ние не только гарантировало бы более стабильное 
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финансирование за счет начисленных взносов госу-
дарств-членов, но и помогло бы укрепить потенци-
ал Миссии до уровня, соизмеримого с масштабами 
нынешних проблем в Гаити. 

Именно поэтому от имени правительства Гаи-
ти я повторяю официальный призыв председателя 
президентского совета переходного периода Его 
Превосходительства г-на Эдгара Леблана Фиса, ко-
торый в своем выступлении в ходе общих прений 
Генеральной Ассамблеи на ее семьдесят девятой 
сессии предложил международному сообществу 
рассмотреть возможность преобразования Мис-
сии в операцию Организации Объединенных На-
ций по поддержанию мира. Мы твердо убеждены, 
что такой подход имеет решающее значение для 
сохранения результатов, достигнутых Миссией, 
укрепления национальной безопасности и создания 
необходимых условий для проведения свободных и 
справедливых выборов в ближайшем будущем. 

Очевидно, что в одиночку Гаити не сможет 
справиться с проблемами, стоящими перед стра-
ной. Нынешняя ситуация является результатом 
многолетней политической нестабильности, уду-
шения экономики, ослабленного управления и ак-
тивизации вооруженных групп, которые пользуют-
ся структурными недостатками государственного 
устройства Гаити. Политические преобразования в 
Гаити остаются неустойчивыми, а нестабильность 
в сфере безопасности продолжает препятствовать 
усилиям страны по восстановлению. Однако мы 
твердо верим в способность гаитянского народа 
преодолеть эти трудности при условии, что между-
народное сообщество продолжит оказывать нам 
поддержку с не меньшей солидарностью и решимо-
стью и, прежде всего, предоставит достаточные ре-
сурсы для поддержки процесса стабилизации ситу-
ации в стране. Совместными усилиями мы сможем 
повысить жизнестойкость Гаити, укрепить безопас-
ность и обеспечить процветание нашей страны. 

Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет представитель Кении. 

Г-н Локаале (Кения) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, я поздравляю Вас и в Вашем 
лице делегацию Словении с образцовым руковод-
ством работой Совета Безопасности в сентябре. 

2 октября 2023 года Совет, ответив на призыв 
гаитянских властей и приняв во внимание рекомен-

дацию Генерального секретаря, санкционировал 
создание Многонациональной миссии по поддерж-
ке в сфере безопасности в Гаити с целью оказания 
поддержки Гаитянской национальной полиции в ее 
усилиях по борьбе с угрозой, исходящей от опас-
ных вооруженных банд, и восстановлению без-
опасности (резолюция 2699 (2023)). Единогласно 
приняв резолюцию 2751 (2024), санкционирующую 
продолжение работы Миссии, Совет продемонстри-
ровал уверенность в том, что Миссия выполнит 
свой широкий мандат, соответствующий серьез-
ности ситуации. Что еще более важно, он направил 
четкий и единый сигнал народу Гаити о том, что 
международное сообщество неизменно поддержи-
вает его неустанные усилия по освобождению от 
изнурительной хватки преступных банд. Приняв 
это решение, Совет подчеркнул свое решитель-
ное намерение восстановить достоинство женщин, 
мужчин и детей, уже очень долго страдающих от 
насилия и нестабильности. Кения благодарит Совет 
Безопасности за продление мандата Миссии на оче-
редной 12-месячный период. Мы выражаем особую 
благодарность кураторам, Соединенным Штатам и 
Эквадору, чьи неустанные усилия и консультации 
привели к принятию резолюции, которая позволит 
Миссии закрепить достигнутый к настоящему вре-
мени прогресс. 

Десять дней назад президент Кении Его Пре-
восходительство г-н Уильям Руто посетил Порт-о-
Пренс, где воочию убедился в сложившейся на ме-
стах ситуации. Он воспользовался этой возможно-
стью, чтобы провести встречи с политическим ру-
ководством Гаити и с персоналом Миссии. Поездка 
в Гаити придала ему новую надежду и оптимизм, 
которые обусловлены, во-первых, решимостью гаи-
тянского народа преодолеть взаимосвязанные кри-
зисы, и, во-вторых, заметными успехами, достигну-
тым первыми контингентами Миссии, работающи-
ми в сотрудничестве с Гаитянской национальной 
полицией над обеспечением безопасности страте-
гических объектов инфраструктуры, включая аэро-
порт, национальную больницу, основные дорожные 
перекрестки и даже полицейскую академию. 

Благодаря продлению мандата Миссия про-
должит работать над созданием условий для того, 
чтобы гаитянские власти смогли обеспечить без-
опасность в стране и провести социально-эконо-
мическое восстановление. Но для этого Миссия 
должна быстро обеспечить запланированное раз-

10/11 24-27772 



24-27772 11/11 

30/09/2024 Вопрос о Гаити S/PV.9735 

 

  

 

     
     

 
    

     
    

 
     

    
     

 
 

 
       

 
     

 
 

   
      

      

      
    

вертывание полного состава из 2500 сотрудников 
Миссии, поскольку на данный момент было раз-
вернуто лишь 410 сотрудников. Однако разверты-
вание и постоянное функционирование Миссии 
требует значительных ресурсов. Наша делегация 
признательна всем государствам-членам, которые 
внесли щедрые добровольные взносы, предоставив 
финансовые средства, оборудование или матери-
ально-техническую поддержку, в том числе через 
целевой фонд Организации Объединенных Наций, 
учрежденный Генеральным секретарем. Мы призы-
ваем все государства-члены проявить солидарность 
с Гаити и внести добровольные взносы на нужды 
Миссии, чтобы ускорить ее полное развертывание 
и выполнение ее мандата. 

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы вы-
разить глубокую признательность Кении полити-

ческому руководству Гаити за его поддержку, без 
которой Миссия не смогла бы многого добиться. 
Я также должен подчеркнуть, что, хотя создание 
Миссии является крайне важным и инновацион-
ным решением, это лишь часть решения проблемы. 
Стабильность в Гаити можно обеспечить только с 
помощью многокомпонентного подхода, направ-
ленного на устранение коренных причин проблем, 
с которыми сталкивается страна. 

В завершение я вновь подтверждаю непоколе-
бимую солидарность Кении с нашими гаитянскими 
братьями и сестрами. Мы будем продолжать со-
трудничество с ними с целью восстановления безо-
пасности и обеспечения социально-экономического 
процветания. 

Заседание закрывается в 10 ч 50 мин. 


